

Aproximación a la idea de *Studium* en San Agustín

Maximiliano Prada Dussán
Universidad Pedagógica Nacional, Bogotá
Colombia

Situamos la categoría de *studium* en el proceso o camino formativo -de purificación- descrito por Agustín, a través del cual se accede o se alcanzan realidades espirituales. Dentro de dicho proceso, el *studium*, tal como lo entiende Agustín, permite hacer énfasis en tres aspectos. Por un lado, que se trata de un camino de la voluntad, de cierto celo o amor; el movimiento tiene en su origen el impulso -*appetitus*. Movidó por ello, en la categoría que analizamos se resalta, además, que se supera un estado en el cual el alma estudiosa se basta con saciar su inquietud con vanas respuestas o de ser “amantes superficiales de las disputas” (*De Trin.* I.VIII.17); pero, a la vez, no pretende el conocimiento absoluto. En su lugar, desea conocer porque ya algo conoce, pero no lo conoce totalmente, por lo cual no termina su búsqueda. Por ello, define a los estudiantes como aquellos que no saben, pero desean saber (*De Trin.* X.I.1). El estudiante, entonces, no tiene por propósito el “apoderarse” del conocimiento, sino que se encuentra en constante movimiento, generado por el deseo de conocer; movimiento que constituye para sí una transformación. Finalmente, de allí que, en algún modo, el filósofo sea, a su vez, quien se estudia o busca el conocimiento, como señala en *De Civitate Dei*: “studiosum vel amatorem sapientiae”. *De Civ. Dei.* VIII.2.